

# 篠三だより

令和6年3月号 江戸川区立篠崎第三小学校 発行日:令和7年2月21日 発行者:熊田和則

#### 冬来たりなば 春遠からじ

校 長 熊田 和則

立春を過ぎ、暦の上では春を迎えているはずですが、ここのところの寒さはとても厳しく感じます。私の好きな言葉に『冬来たりなば、春遠からじ』というものがあります。英国の詩人の言葉だそうですが、どんな苦労もそれを乗り越えた先には、きっと喜びが待っている、という教えと捉えています。子供たちにもこの一年間、いろいろな苦労や困難があったことと思います。でもそれを友達や先生と協力して乗り越えようと努力したことにこそ、価値があります。暖かい春はまだ来ていない、と考えている子供たちもいることでしょう。そんな子にこそ、これからも寄り添い続けていきたいと思います。

さて、来年度以降の学校の教育活動について、江戸川区の教育委員会の指導の下に編成をしているところですが、大きな変更点がいくつかございますので、ここにお知らせをいたします。

#### ◇ 夏休み中の水泳指導の廃止

昨今の猛暑日の増加を懸念し、登下校中の児童の危機管理を優先するため

#### ◇ 通知表の総合所見を3学期に集約

1学期と2学期の終わりごろに個人面談を設定し、保護者のみなさまにはお子様の学習や生活の状況をより詳しくお伝えします。なお、年度初めの個人面談は希望制とします。

#### ◇ 土曜日の学校公開での給食提供・翌月曜日に振替休業日を設定

江戸川区の施策として、全校で同様の対応をするように指導されました。

#### ◇ 全学級で毎年クラス替え(令和8年度より)

より多くの友達や先生との出会いを通じて、広く深く学びを得てほしいと考えています。

※詳しいご説明は、2月27日の保護者会にて行います。

## 生活指導部より

生活指導主幹

スマートフォンやインターネットに接続できる端末所持の低年齢化が進んでいます。令和6年の総務省の調査によると、 $6\sim12$ 歳で自分のスマートフォンを持っている割合は49.8%にのぼっています。低年齢化により、児童間におけるSNSトラブルだけでなく、スマホ依存や課金トラブルなど、様々な問題が心配されます。特にこれからの時代、子供たちに気を付けてほしいのは「SNSの使い方」です(※大前提として、多くのSNSの年齢制限は13歳以上となっています)。

SNS等において無意識のうちに迷惑行為にかかわったり加害者になってしまったりすることのないよう、普段から保護者の方がきちんと見守っていく必要があります。ペアレンタルコントロール(子供が使用するスマートフォンやゲーム機など情報通信機器の機能を、保護者が管理したり制限したりする機能)の活用は必要不可欠です。

児童に江戸川区から貸与されているiPad (学習用タブレット)の機能制限は、学校で行える仕様にはなっていないため、残念ながら本来の目的以外で使用している児童が少なくありません。児童が学習に使用するものではありますが、保護者の方にも管理者としてお願いしたいことがあります。ぜひ、家族が見守る中で正しい活用ができるよう、家庭SNSルールを見直していただければ幸いです。

ICT機器は、子供の知的好奇心を容易に満たすことができる、便利なものであるが故に、ネットリテラシー(インターネットの情報や事象を正しく理解し、それを適切に判断、運用できる能力)・ICTリテラシーを身に付けさせることは急務です。これからの時代に必要不可欠となっているものであるからこそ、安全に使用できるよう引き続き指導していきます。

### 学年の窓 ~1年を振り返って~

(4年)

4年担任一同

どのクラスも男女仲良く関わる様子が多く見られました。休み時間にお互い声をかけ合い、ドッジボールをして過ごしていました。学習中は、優しく友達の意見を受け止め、話し合うことができました。体育学習発表会や学習発表会、社会科見学では、お互いに助け合いながら同じ目標に向かって進んでいく姿に成長を感じました。

4月からは高学年の仲間入りです。下級生に、立派な姿を見せてくれることを期待しています。

(5年)

5年担任一同

新たなクラスで迎えた体育学習発表会での「南中ソーラン」。休み時間にも各グループでたくさん練習していました。そんな団結力は学習発表会やウインタースクール、就学時健診などの行事を経るごとに強くなったように感じます。また、6年生からバトンを引継ぎ、3学期に初めてハッピーフレンズの企画・進行を行いました。いよいよ4月からは6年生。今は「6年生0学期」として、一人一人が自分の生活を見直し、改善している最中です。そして、在校生を代表して卒業式に参加します。篠三小の顔として、他学年の手本として、4月から更なる活躍を担任一同期待しています。

(6年)

6年担任一同

卒業まで1か月となりました。今6年生は、卒業に関する学習「卒学」に取り組んでいます。仲間と協力して生活することの大切さを学んだ日光移動教室。自分の限界に挑戦し最後までベストを尽くした体育大会。6年生として最高の姿を見せることができた学習発表会。数々の行事を通してみんな大きく成長しました。

6年間の集大成となる3学期。卒業に向けて自分がやるべきことを考え行動し、今まで気付かなかった他者への「感謝」の気持ちをもつ期間でもあります。今まで一緒に歩んできた仲間ともに高め合い、一人一人が最高の卒業を迎えてほしいと思います。

(はこべ学級)

はこべ学級担任一同

今年度は、37人でスタートしました。(1年生4人、2年生9人、3年生6人、4年生4人、5年生10人、6年生4人)

はこべ学級では、個々のペースや発達・成長に合わせて学習を 進めています。それぞれの課題に応じて、小集団の中で、身辺自 立や基礎的な学力を身に付けられるように、様々な体験的活動を 取り入れながら、一人一人を支援しています。

通常学級との交流及び共同学習の推進により、自然な関わりが 多く見られるようになりました。このような関わりを通して、相 互に理解し合い、共に生きていこうとする態度や心情を育ててい きたいと考えています。

今年度も、残り1か月となりましたが、最後まで徹底的に寄り添い、子供たちの力をさらに高めることができるように、はこべ学級担任一同、精一杯努めていきます。

# 3月の予定

1	土	
2	日	h = -360
3	月	クラブ⑩ *** (4.5°)
4	火	特時 スケート教室(4年)
5	水	d to a land of the table of the land of th
6	木	特時 避難訓練 補習
7	金	
8	土	
9	日	
1 0	月	委員会⑩
1 1	火	特時
1 2	水	
1 3	木	特時 補習
1 4	金	卒業式予行練習(1~4年4時間授業)
1 5	土	
1 6	日	
1 7	月	
1 8	火	特時
1 9	水	
2 0	木	春分の日
2 1	金	給食終 4時間授業
2 2	土	
2 3	日	
2 4	月	第54回卒業式
2 5	火	修了式
2 6	水	春季休業日始
2 7	木	
2 8	金	
2 9	土	
3 0	日	
3 1	月	

- ※令和7年度の年間行事予定は3月の保護者会で お知らせします。
- ※3月24日(月)の卒業式は、1~4年生は登 校しません。

<令和7年度はじめの予定>

4月 7日(月)始業式・入学式

9日(水)給食開始・登校班会

10日(木)保護者会